
Séance ordinaire du 11 juillet 2023 

 

À la séance ordinaire du Conseil municipal de Notre-Dame-des-Bois tenue le 11 juillet 

2023, à 19 h 30, au lieu ordinaire des séances, les conseillers et conseillères présents sont : 

 

District # 1 Madame Julie Demers 

District # 2 Madame Lynda Pépin 

District # 5  Madame Catherine De Blois 

District # 6 Madame Nathalie Bérubé 

 

Absent : District # 4 Monsieur Marc-André Vallières 

    District # 3  Monsieur Gilles Lévesque 

 

Formant quorum sous la présidence de Monsieur le Maire Dominic Boucher Paquette. 

 

Mme Kim Leclerc, directrice générale, Greffière et secrétaire-trésorière, est aussi 

présente. 

 

 

2023-07-161 Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE l’ordre du jour soit adopté en laissant la section "affaires diverses" ouverte. 

 

 

2023-07-162 Adoption du procès-verbal du 13 juin 2023 

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le procès-verbal du 13 juin 2023 soit adopté et signé tel que présenté. 

 

 

Dépôt des listes 

La directrice générale & secrétaire-trésorière a remis aux membres du conseil un 

résumé des salaires versés du 1er au 30 juin 2023 est également déposé. 

 

 

2023-07-162 Comptes du mois 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE les comptes présentés par la directrice générale, Greffière et secrétaire-trésorière 

en date du 7 juillet 2023 soient payés avec les fonds disponibles des postes budgétaires 

respectifs. Les chèques #202300287 à 202300325 sont émis. 

 

 

 

 



2023-07-163 Demande d’ajout d’un chemin pour le 

contrat de déneigement Chemin des 

Outardes 

ATTENDU QUE la municipalité a reçu le nombre de requêtes nécessaire pour le 

déneigement du chemin des Outardes pour la partie qui n’est pas déneigé. 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents 

 

QUE le conseil autorise le prolongement du déneigement du chemin des Outardes 

conditionnellement à ce que le Domaine des Appalaches Inc. effectue les travaux 

nécessaires afin de rendre le chemin conforme. 

 

 

 Confection d’une nouvelle affiche Pavillon 

Orion 

Reporté 

 

 

2023-07-164 Formation Le budget municipal 

ATTENDU QUE le conseil a reçu une demande de la directrice générale afin de suivre 

la formation sur le budget municipal afin d’enrichir ses connaissances au niveau du 

budget; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil accepte que la directrice générale suive la formation sur le budget 

municipal au montant de 399,00$ plus taxes. Cette formation est offerte par l’ADMQ. 

 

 

2023-07-165 Augmentation de la vitesse internet du 

bureau municipal 

ATTENDU QUE le niveau de l’internet au bureau municipal ne subvient plus au 

besoin des employés; 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil accepte de changer le forfait internet actuel avec Cogeco pour un 

forfait qui répond mieux aux besoins des employés, soit un upload à 30 et un 

download 80. Le forfait est de 72.95$ plus taxes par mois. 

 

 

2023-07-166 Participation au colloque de zone 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise la directrice générale à participer au colloque de zone qui a 

lieu le 14 septembre prochain au coût de 100$ plus taxes. 

 



2023-07-167 Calibration de la transmission du camion 

Inter 

ATTENDU QUE la calibration de la transmission a pour but d’améliorer la force du 

camion puisque celui semble être conçu pour des chemins de style autoroute; 

 

ATTENDU QU’IL est possible de modifier la calibration afin de diminuer l'espace 

entre les changements de rapport pour rendre le camion plus fort à basse vitesse. 

  

Il est proposé par Madame Lynda Pépin, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise la calibration du camion Inter chez ADF diesel au montant de 

1 120$ plus taxes. 

 

 

 Achat de Sable pour la réserve 

Reporté 

 

 

2023-07-168 Achat de Sel pour la réserve de Sable 

ATTENDU QUE le conseil prépare saison hivernale 2023-2024; 

 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise le responsable des travaux publics de faire la commande de 2 

voyages d’environ 36 tonnes de sel auprès du ministère des Transports. Le montant 

équivaut à environ 8 800$ avant taxes. Qui sera déduit du montant reçu par le 

ministère des transports pour le contrat de déneigement. 

 

 

2023-07-169 Officialisation de noms de chemins 

Toponymie 

ATTENDU QU’IL y a plusieurs nouveaux chemins privés qui ne sont pas nommés 

officiellement auprès de la Commission de Toponymie du Québec  

 

ATTENDU QUE le propriétaire du chemin suggère les noms suivants :  

 

- Chemin de L’Éclipse;  - Chemin des Hirondelles 

- Chemin de la Sarcelle  - Chemin de L’Aube 

- Chemin de la Plein Lune - Chemin du Cosmos 

- Chemin de la Comète  - Chemin de la Voie lactée 

- Chemin des Perséides  - Chemin de la Constellation 

- Chemin du Versant Nord - Chemin du Versant Sud 

- Chemin du Cap  - Chemin Vaillancourt 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QU’une demande auprès de la Commission de la Toponymie soit effectuée afin qu’elle 

officialise les noms des chemins suivants : 

 

- Chemin de L’Éclipse;  - Chemin des Hirondelles 



- Chemin de la Sarcelle  - Chemin de L’Aube 

- Chemin de la Plein Lune - Chemin du Cosmos 

- Chemin de la Comète  - Chemin de la Voie-Lactée 

- Chemin des Perséides  - Chemin de la Constellation 

- Chemin du Versant Nord - Chemin du Versant Sud 

- Chemin du Cap  - Chemin Vaillancourt 

 

2023-07-170 Achat d’un afficheur de vitesse 

ATTENDU QUE le conseil souhaite faire diminuer la vitesse sur la Rue Principale; 

 

Il est proposé par Madame Julie Demers, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents  

 

QUE le conseil autorise l’achat d’un afficheur de vitesse solaire qui permettra de 

collecter les données sur les vitesses enregistrées. 

 

QUE le conseil autorise l’achat chez Trafic Innovation Inc. au montant de 2 900$ 

avant taxes. 

 

 

2023-07-171 Formation traitement des eaux usées 

ATTENDU QUE l’inspecteur doit refaire une formation sur le traitement des eaux 

usées puisque les normes ont changé; 

 

Il est proposé par Madame Nathalie Bérubé, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents, 

 

QUE le conseil autorise la formation sur le traitement des eaux usées au montant de 2 

950.00$ avant taxes. Cette formation est offerte par le cégep de Shawinigan. 

 

Période de questions 

Le maire, et les élus répondent aux questions du public. 

 

 

 

2023-07-172 Levée de la séance 

Il est proposé par Madame Catherine De Blois, 

Appuyé et résolu unanimement par les conseillers et conseillères présents. 

 

QUE la présente séance soit levée. Il est 19h55. 

 

 

 

 

 _________________________   _________________________  

 M. Dominic Boucher-Paquette Mme Kim Leclerc 

 Maire Directrice générale, Greffière & 

 Secrétaire-trésorière 


